
 
 CONSEJO GENERAL 

 
 

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA 
DEL DÍA 29 DE ABRIL DE 2008 

 
EN LA CIUDAD DE ZACATECAS, CAPITAL DEL ESTADO DEL MISMO 
NOMBRE, SIENDO LAS 12 HORAS CON 6 MINUTOS DEL DÍA 29 DE ABRIL 
DE 2008, CON EL OBJETO DE REALIZAR SESIÓN ORDINARIA DEL 
CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE 
ZACATECAS, SE REUNIERON LOS INTEGRANTES DE ESTE ÓRGANO 
ELECTORAL, EN EL DOMICILIO OFICIAL, SITO EN BOULEVARD LÓPEZ 
PORTILLO NÚMERO 236 ZONA CONURBADA, GUADALUPE, ZAC, 
PRESIDIDA POR LA LIC. LETICIA CATALINA SOTO ACOSTA, EN SU 
CARÁCTER DE CONSEJERA PRESIDENTA; ASISTIDA POR EL LIC. 
ARTURO SOSA CARLOS, EN SU CALIDAD DE SECRETARIO EJECUTIVO. 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA PRESIDENTA: BUENOS DÍAS, SEAN BIENVENIDOS A 
ESTA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL, MISMA QUE DA 
INICIO SIENDO LAS 12 HORAS CON 6 MINUTOS DEL DÍA 29 DE ABRIL DE 
2008, SOLICITO AL SEÑOR SECRETARIO PASAR LISTA DE ASISTENCIA 
Y DECLARE EN SU CASO LA EXISTENCIA DE QUÓRUM LEGAL. - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: BUENOS DÍAS, CON EL PERMISO DE LA 
PRESIDENCIA, ME PERMITO PASAR LISTA DE ASISTENCIA PARA 
VERIFICAR SI EXISTE QUÓRUM LEGAL PARA SESIONAR. - - - - - - - - - - - -  
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CONSEJERA PRESIDENTA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LIC. LETICIA CATALINA SOTO ACOSTA, PRESENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CONSEJERAS Y CONSEJEROS ELECTORALES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LIC. BERNARDO GÓMEZ MONREAL, PRESENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LIC. EVELIA RAMÍREZ GONZÁLEZ, PRESENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LIC. ALFREDO CID GARCÍA, PRESENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LIC. EDGAR LÓPEZ PÉREZ, PRESENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LIC. FELIPE GUARDADO MARTÍNEZ, PRESENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LIC. ROSA ELISA ACUÑA MARTÍNEZ, PRESENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
REPRESENTANTES DEL PODER LEGISLATIVO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
DIP. JOSÉ MA. GONZÁLEZ NAVA, AUSENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
DIP. LEODEGARIO VARELA GONZÁLEZ, AUSENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - 
DIP. MANUEL HUMBERTO ESPARZA PÉREZ, AUSENTE. - - - - - - - - - - - - - 
DIP. GUILLERMO HUIZAR CARRANZA, AUSENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
DIP. FÉLIX VÁZQUEZ ACUÑA, AUSENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS. - - - - - - - - - - - - - - - -  
PARTIDO ACCIÓN NACIONAL. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LIC. GERARDO LORENZO ACOSTA GAYTÁN, PRESENTE. - - - - - - - - - - - -  
PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LIC. JOSÉ CORONA REDONDO, PRESENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
ING. GILBERTO DEL REAL RUEDAS, PRESENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
PARTIDO DEL TRABAJO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LIC. MIGUEL JÁQUEZ SALAZAR, PRESENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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LIC. MARÍA DE LA LUZ REYES HERNÁNDEZ, PRESENTE. - - - - - - - - - - - -  
CONVERGENCIA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
LIC. MA. DE LA LUZ DOMÍNGUEZ CAMPOS, PRESENTE. - - - - - - - - - - - - - 
NUEVA ALIANZA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LIC. OSCAR GABRIEL CAMPOS CAMPOS, PRESENTE. - - - - - - - - - - - - - -  
ALTERNATIVA SOCIALDEMÓCRATA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LIC. IRMA ROSA HERNÁNDEZ RÍOS, PRESENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LIC. ARTURO SOSA CARLOS, PRESENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE SON 7 (SIETE) ASISTENCIAS CON 
DERECHO A VOZ Y VOTO Y OCHO (OCHO) ASISTENCIAS CON 
DERECHO A VOZ ADEMÁS DEL SECRETARIO EJECUTIVO, POR LO 
TANTO EXISTE QUÓRUM LEGAL PARA SESIONAR, ASIMISMO INFORMO 
AL CONSEJO GENERAL QUE ASISTEN TAMBIÉN A ESTA SESIÓN 
ORDINARIA, LAS SEÑORAS Y LOS SEÑORES DIRECTORES 
EJECUTIVOS; DE ASUNTOS JURÍDICOS, LIC. HILDA LORENA ANAYA 
ÁLVAREZ; DE ADMINISTRACIÓN Y PRERROGATIVAS, LIC. PATRICIA 
HERMOSILLO DOMÍNGUEZ; DE CAPACITACIÓN ELECTORAL Y CULTURA 
CÍVICA, LIC. JESÚS GAYTÁN RIVAS; DE ORGANIZACIÓN ELECTORAL Y 
PARTIDOS POLÍTICOS, ING. MARIO GONZÁLEZ FUENTES; DE SISTEMAS 
Y PROGRAMAS INFORMÁTICOS, M.C. MIGUEL ÁNGEL MUÑOZ DUARTE 
Y EL JEFE DE LA UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL, C. JOSÉ 
MANUEL SORIANO, TODOS ELLOS INTEGRANTES DE LA JUNTA 
EJECUTIVA CON VOZ INFORMATIVA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA PRESIDENTA: SEÑOR SECRETARIO, LE RUEGO DÉ 
CUENTA AL CONSEJO DEL PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA. - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORAS Y SEÑORES INTEGRANTES 
DEL CONSEJO GENERAL, A SU CONSIDERACIÓN EL SIGUIENTE 
PROYECTO DE ORDEN DE DÍA, PUNTO NÚMERO UNO: LISTA DE 
ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DE QUÓRUM LEGAL; PUNTO NÚMERO 
DOS: APROBACIÓN EN SU CASO, DEL PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA; 
PUNTO NÚMERO TRES: INFORME DE CORRESPONDENCIA; PUNTO 
NÚMERO CUATRO: LECTURA Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL ACTA 
DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL DEL DÍA 31 DE 
MARZO DE 2008; PUNTO NÚMERO CINCO: PRESENTACIÓN DEL 
INFORME DE ACTIVIDADES DE LA JUNTA EJECUTIVA, 
CORRESPONDIENTE AL MES DE MARZO DE 2008; PUNTO NÚMERO 
SEIS: ASUNTOS GENERALES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
LA CONSEJERA PRESIDENTA: SI TIENEN ALGUNA OBSERVACIÓN 
SEÑORAS Y SEÑORES REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS 
POLÍTICOS, SEÑORES CONSEJEROS, EN VIRTUD DE QUE NO EXISTEN 
OBSERVACIONES, LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO SOMETERLO A LA 
APROBACIÓN DE LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO, TOMAR NOTA DEL 
RESULTADO DE LA VOTACIÓN Y DAR CUENTA DEL MISMO. - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORAS Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN EL ORDEN DEL DÍA DE LA 
SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL DEL DÍA 29 DE ABRIL DE 
2008, QUIENES ESTÉN POR LA AFIRMATIVA SÍRVANSE 
MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO, INFORMO A LA 
PRESIDENCIA QUE SON: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SIETE VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  



 3

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA PRESIDENTA: EN VIRTUD DEL RESULTADO DE LA 
VOTACIÓN, SE DECLARA APROBADO POR UNANIMIDAD EL ORDEN 
DEL DÍA, SEÑOR SECRETARIO CONTINÚE CON EL DESARROLLO DE LA 
SESIÓN. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: DOY CUENTA A USTED SEÑORA 
PRESIDENTA Y A ESTE CONSEJO GENERAL, QUE EL SIGUIENTE 
PUNTO A DESAHOGAR ES PUNTO NÚMERO TRES: INFORME DE 
CORRESPONDENCIA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: DESAHOGUE EL PUNTO DE INFORME DE 
CORRESPONDENCIA SEÑOR SECRETARIO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: (DA INFORME SOBRE LA 
CORRESPONDENCIA ENVIADA Y RECIBIDA). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
LA CONSEJERA PRESIDENTA: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, LE PIDO 
QUE CONTINÚE CON EL DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA. - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: PARA DAR CUENTA QUE EL SIGUIENTE 
PUNTO A DESAHOGAR ES PUNTO NÚMERO CUATRO: LECTURA Y 
APROBACIÓN EN SU CASO, DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL 
CONSEJO GENERAL, DE FECHA 31 DE MARZO DE 2008. - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA PRESIDENTA: EN VIRTUD DE QUE ESTE PROYECTO 
DE ACTA FUE ENTREGADO CON TODA ANTICIPACIÓN, SE SOMETE A 
LA CONSIDERACIÓN DE ESTE CONSEJO LA DISPENSA DE SU 
LECTURA, SI NO TIENEN OBSERVACIONES AL RESPECTO, LE PEDIRÍA 
AL SEÑOR SECRETARIO QUE LO SOMETIERA A LA APROBACIÓN DEL 
CONSEJO GENERAL, TOMANDO NOTA DEL RESULTADO DE LA 
VOTACIÓN Y DANDO CUENTA DEL MISMO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORAS Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN LA DISPENSA DE LA LECTURA 
DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL, DEL 
DÍA 31 DE MARZO DE 2008, QUIENES ESTÉN POR LA AFIRMATIVA 
SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO, INFORMO A LA 
PRESIDENCIA QUE SON: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SIETE VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA PRESIDENTA: EN VIRTUD DEL RESULTADO DE LA 
VOTACIÓN, SE DECLARA APROBADA POR UNANIMIDAD LA DISPENSA 
DE LA LECTURA DEL ACTA CITADA, SEÑOR SECRETARIO CONTINÚE 
CON EL DESARROLLO DE LA SESIÓN. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SI ME PERMITE SEÑORA PRESIDENTA 
ANTES DE CONTINUAR, PARA INFORMARLE QUE SE INTEGRA A LOS 
TRABAJOS DE ESTA SESIÓN LA SEÑORA LIC. IRMA ROSA HERNÁNDEZ 
RÍOS, EN SU CARÁCTER DE REPRESENTANTE PROPIETARIA DEL 
PARTIDO ALTERNATIVA SOCIALDEMÓCRATA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA PRESIDENTA: SEÑOR SECRETARIO, SÍRVASE 
SOMETER A VOTACIÓN EL CONTENIDO DEL ACTA DE LA SESIÓN 
ORDINARIA DE ESTE CONSEJO GENERAL DEL DÍA 31 DE MARZO DE 
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2008. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SI USTED ME PERMITE, PARA ANTES 
DAR CUENTA A ESTE CONSEJO, DE QUE SE INTEGRA A LOS 
TRABAJOS DE ESTA SESIÓN LA SEÑORA LIC. MARÍA DE LA LUZ 
DOMÍNGUEZ CAMPOS, EN SU CARÁCTER DE REPRESENTANTE 
PROPIETARIA DE CONVERGENCIA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORAS Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN EL ACTA DE LA SESIÓN 
ORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL, DEL DÍA 31 DE MARZO DE 2008, 
QUIENES ESTÉN POR LA AFIRMATIVA SÍRVANSE MANIFESTARLO 
LEVANTANDO LA MANO, INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE SON: - - - -  
SIETE VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA PRESIDENTA: EN VIRTUD DEL RESULTADO DE LA 
VOTACIÓN, SE DECLARA APROBADA POR UNANIMIDAD EL ACTA DE 
LA SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 31 DE MARZO DE 2008, SEÑOR 
SECRETARIO CONTINÚE CON EL DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA. - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: DOY CUENTA A USTED Y A ESTE 
CONSEJO GENERAL, QUE EL SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES 
PUNTO NÚMERO CINCO: PRESENTACIÓN DEL INFORME DE 
ACTIVIDADES DE LA JUNTA EJECUTIVA, CORRESPONDIENTE AL MES 
DE MARZO DE ESTE 2008. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
LA CONSEJERA PRESIDENTA: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, A LA 
CONSIDERACIÓN DE USTEDES SEÑORAS Y SEÑORES 
REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS, SEÑORAS Y 
SEÑORES CONSEJEROS, EL INFORME DE ACTIVIDADES DE LA JUNTA 
EJECUTIVA CORRESPONDIENTE AL MES DE MARZO DEL 2008, POR SI 
TIENEN A BIEN REALIZAR ALGÚN COMENTARIO, EN VIRTUD DE QUE 
NO EXISTEN COMENTARIOS EN RELACIÓN A ESTE PUNTO DEL ORDEN 
DEL DÍA, LE PIDO SEÑOR SECRETARIO CONTINÚE CON EL 
DESARROLLO DE LA SESIÓN. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: PARA DAR CUENTA QUE EL SIGUIENTE 
PUNTO A DESAHOGAR ES PUNTO NÚMERO SEIS: ASUNTOS 
GENERALES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
LA CONSEJERA PRESIDENTA: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, 
SEÑORES INTEGRANTES DE ESTE CONSEJO GENERAL, EN ASUNTOS 
GENERALES SI ALGUIEN DESEA HACER USO DE ESTE ESPACIO 
FAVOR DE INDICARLO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA PRESIDENTA: CONCEDE LA PALABRA A LA 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO ALTERNATIVA SOCIALDEMÓCRATA, 
LIC. IRMA ROSA HERNÁNDEZ RÍOS, QUIEN EXPRESA: NADA MÁS 
QUISIERA TENER UNA REFLEXIÓN DENTRO DEL TEMA DEL DÍA DE 
HOY, VEO TAMBIÉN QUE ME HACEN ENTREGA DE DOS DOCUMENTOS, 
UNO DE ELLOS UNA INVITACIÓN AL ANIVERSARIO LUCTUOSO, QUE 
SERÁ EL EVENTO EN SOMBRERETE SEGÚN LA INVITACIÓN, Y BUENO, 
QUISIERA HACER MENCIÓN A QUE HA HABIDO UNA SERIE DE 
ACTIVIDADES ORGANIZADAS POR EL INSTITUTO EN 
COPARTICIPACIÓN CON OTRAS INSTITUCIONES, Y QUE ME PARECE 
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IMPORTANTE QUE ESTAS FECHAS CÍVICAS TENGAN ESA RELEVANCIA 
Y QUE EL INSTITUTO CONTRIBUYA A DESTACARLAS, COMO LO HE 
SEÑALADO EN ALGUNA OTRA OCASIÓN EN ESTE MISMO RECINTO, EN 
ESTE MISMO LUGAR, CREO QUE CADA VEZ MÁS LA POBLACIÓN 
MEXICANA SE OLVIDA DE SUS FECHAS CÍVICAS PARA CONVERTIRLAS 
EN FECHAS DE ASUETO, DE DESCANSO, Y YA CADA VEZ MENOS LOS 
NIÑOS Y LOS JÓVENES SABEN QUE ES LO QUE ESTAMOS 
CONMEMORANDO CON ESAS FECHAS, ENTONCES ME PARECE 
RELEVANTE, ME PARECE IMPORTANTE QUE EL DÍA 30 DE ABRIL, O 
SEA MAÑANA, EN SOMBRERETE ESTÉN REALIZANDO ESTE HOMENAJE 
LUCTUOSO, CONMEMORANDO ESTE ANIVERSARIO LUCTUOSO, Y SIN 
EMBARGO SI, TAMBIÉN EN ESE MISMO SENTIDO, PUES LAS 
ESCUELAS, LA MAYORÍA DE LOS ESTUDIANTES, LA GENTE QUE 
LABORA EN INSTITUCIONES OFICIALES, PUES ESTARÁ TAMBIÉN DE 
ASUETO, ENTONCES PUES HACER ESA CONSIDERACIÓN, QUE EL 
PERSONAL DEL INSTITUTO UNA VEZ QUE ESTÁN REALIZANDO ESTE 
TIPO DE ACTIVIDADES CÍVICAS, PUDIERAN TENER EN CUENTA O 
DISPONER DE ESA FECHA PARA LA CONVIVENCIA COTIDIANA, PERO 
MÁS EN FAMILIA, UNA VEZ QUE HEMOS CONTRIBUIDO O SE 
CONTRIBUYE CUMPLIENDO EN LA PARTE CÍVICA, PUES ESE ES EL 
COMENTARIO Y LA PETICIÓN. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
LA CONSEJERA PRESIDENTA: GRACIAS SEÑORA REPRESENTANTE, Y 
DESDE LUEGO COMENTARLES QUE ESTARÍA A LA DISPOSICIÓN DE 
USTEDES EL TRANSPORTE POR SI ALGUNO NOS PUEDE ACOMPAÑAR 
A SOMBRERETE, LA SALIDA ES A LAS SIETE DE LA MAÑANA, EL 
EVENTO ESTÁ PROGRAMADO A LAS NUEVE, HA CONFIRMADO LA 
ASISTENCIA LA BISNIETA DEL GENERAL MIGUEL AUZA, Y EL 
AYUNTAMIENTO DE SOMBRERETE CON MUY BUENA DISPOSICIÓN 
TAMBIÉN HA ORGANIZADO LA DEVELACIÓN DE UNA PLACA, 
PRECISAMENTE EN LA CASA HABITACIÓN EN DONDE NACIÓ EL 
GENERAL, ENTONCES ESPERAMOS UN EVENTO CONCURRIDO, Y 
OJALA Y NOS PUEDAN ACOMPAÑAR, Y EN RELACIÓN AL COMENTARIO 
SEÑORA REPRESENTANTE, EL SECRETARIO EJECUTIVO 
PRECISAMENTE NOS TENÍA UNA INFORMACIÓN AL RESPECTO. - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: PARA INFORMAR QUE POR ACUERDO DE 
LA COMISIÓN DEL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL, Y DADO LA 
EVENTUALIDAD DE LOS DÍAS DE CELEBRACIÓN DE PRIMERO Y CINCO 
DE MAYO, QUE EL PRIMERO ES JUEVES, SE DETERMINÓ POR 
ACUERDO LO REPITO, DE LA COMISIÓN, QUE SE PUDIERA DAR EL 
PUENTE DEL DÍA PRIMERO Y DOS, PARA REANUDAR LABORES HASTA 
EL DÍA LUNES CINCO, EN VIRTUD DE QUE ESTO FACILITARÍA LA 
CONVIVENCIA EFECTIVAMENTE FAMILIAR ENTRE LOS TRABAJADORES 
Y SUS HIJOS, ESA SERÍA LA INFORMACIÓN QUE TUVIÉRAMOS. - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
LA CONSEJERA PRESIDENTA: SIN EMBARGO DESDE LUEGO, SE HA 
INDICADO A LA SECRETARÍA QUE SE TENGA LA GUARDIA DISPUESTA 
PARA QUE NO TENGAMOS ALGÚN CONTRATIEMPO EN RELACIÓN A 
DOCUMENTACIÓN O CORRESPONDENCIA QUE PUDIERA ESTARNOS 
LLEGANDO, SI NOS DA CUENTA DE LA INTEGRACIÓN DEL SEÑOR 
REPRESENTANTE,- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: PARA DAR CUENTA, DE QUE SE 
INCORPORA A LOS TRABAJOS DE ESTA SESIÓN, EL SEÑOR ING. 
GILBERTO DEL REAL RUEDAS, REPRESENTANTE PROPIETARIO DEL 
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PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
LA CONSEJERA PRESIDENTA: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA, LIC. OSCAR 
GABRIEL CAMPOS CAMPOS, QUIEN EXPRESA: GRACIAS CONSEJERA 
PRESIDENTA, BUENAS TARDES, MUY BIEN POR EL EVENTO, LÁSTIMA 
QUE NOS HAYA LLEGADO LA INVITACIÓN HASTA ESTE MOMENTO Y NO 
PODAMOS PROGRAMARLA PARA ACOMPAÑARLOS, Y PASANDO A 
OTRO PUNTO, EXISTE LA PREOCUPACIÓN DE PARTE DEL PARTIDO 
NUEVA ALIANZA, YA ESTÁ LA AGENDA LEGISLATIVA, EXISTE LA FECHA 
LÍMITE PARA EL 13 DE NOVIEMBRE, DE LA ADECUACIÓN DE LAS 
NORMAS LOCALES A LA REFORMA CONSTITUCIONAL, EN LO QUE A 
LAS REFORMAS SE REFIERE, TAMBIÉN SE INCLUYE LA MODIFICACIÓN 
A LA LEY ORGÁNICA DEL INSTITUTO, Y SE HA HABLADO MUCHO AQUÍ 
EN ESTA MESA SOBRE ¿SI VAMOS A PARTICIPAR?, ¿COMO VAMOS A 
PARTICIPAR?, ¿CUAL VA A SER LA FORMA?, PERO NO HEMOS 
CONCLUIDO EN NADA, Y EL TIEMPO SE ESTÁ PASANDO, ENTONCES EL 
PARTIDO AL CUAL REPRESENTO, QUIERE SABER ¿SI EL INSTITUTO VA 
A PARTICIPAR Y DE QUÉ MANERA VA A PARTICIPAR, Y DE QUE 
MANERA LOS PARTIDOS POLÍTICOS AQUÍ REPRESENTADOS TAMBIÉN 
PODEMOS INTERVENIR EN ESA PARTICIPACIÓN?, SERÍA CUANTO 
GRACIAS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA PRESIDENTA: GRACIAS SEÑOR REPRESENTANTE, 
COMENTARLE QUE EL INSTITUTO ELECTORAL HA ESTADO 
ESPERANDO EL LLAMADO DE LOS SEÑORES DIPUTADOS, HEMOS 
TENIDO COMO USTEDES SABEN, LOS ACERCAMIENTOS PRIMEROS, A 
PARTIR DE ENTONCES NO HEMOS RECIBIDO NINGUNA 
CONVOCATORIA PARA PARTICIPAR, EN EL INTERIOR ESTAMOS 
TRABAJANDO EN LA CUESTIÓN DE LA REVISIÓN DE LA REFORMA 
TÉCNICA, ESTAMOS YA POR CONCLUIRLA, ES UNA REVISIÓN COMO 
USTEDES SABEN, DE AQUELLOS ASPECTOS MERAMENTE TÉCNICOS 
QUE PUDIERAN ABONAR A UN BUEN DESARROLLO DEL PRÓXIMO 
PROCESO ELECTORAL, SEGUIMOS TRABAJANDO CADA DIRECCIÓN 
EJECUTIVA, ESTAMOS A PUNTO DE CONCLUIR, PARA CONVOCARLOS 
Y QUE REVISEMOS ESTOS ASPECTOS QUE PARA EL INSTITUTO SON 
IMPORTANTES, DE QUE PUDIÉRAMOS PRESENTAR COMO PROPUESTA 
DE REFORMA TÉCNICA, ESE SERÁ EL NIVEL DE PARTICIPACIÓN DEL 
INSTITUTO HASTA ESTE MOMENTO Y DESDE LUEGO DE SU CONSEJO, 
HASTA ESTE MOMENTO NO HEMOS TENIDO NINGUNA OTRA 
CONVOCATORIA, POR OTRO LADO, EL INSTITUTO FEDERAL 
ELECTORAL, EL TRIBUNAL SUPERIOR DEL TRIBUNAL FEDERAL 
ELECTORAL Y EL CONGRESO DE LA UNIÓN, ESTÁN ORGANIZANDO 
UNA SERIE DE EVENTOS EN DIFERENTES ESTADOS, 
REGIONALIZANDO EL PAÍS, PARA COMENTAR SOBRE LOS ASPECTOS 
RELEVANTES DE LA REFORMA, NOSOTROS ESTAMOS SIENDO 
INVITADOS POR EL INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL, NOS 
CORRESPONDERÁ EL DÍA 30 DE MAYO EN LA CIUDAD DE SAN LUÍS 
POTOSÍ, Y LES HAREMOS LLEGAR LA INVITACIÓN POR SI ALGUNO DE 
USTEDES DESEA ACOMPAÑARNOS, SE TRATA PUES DE ENTERARNOS 
DE PRIMERA MANO, TANTO DEL TRIBUNAL COMO DEL IFE Y DE 
QUIENES VENGAN EN REPRESENTACIÓN DEL CONGRESO DE LA 
UNIÓN, DE LAS MOTIVACIONES DE LA REFORMA, Y EL ANÁLISIS QUE 
SE ESTÁ HACIENDO EN RELACIÓN A LAS REFORMAS LEGALES Y 
REGLAMENTARIAS QUE DE ELLA SE ESTÁN DERIVANDO, ES LA ÚNICA 
PARTICIPACIÓN QUE TENEMOS HASTA ESTE MOMENTO, PERO DESDE 
LUEGO, SEÑALAR QUE EN EL MOMENTO EN QUE SEAMOS 
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CONVOCADOS, SE LOS INFORMAREMOS A USTEDES PARA QUE 
TENGAN LA INFORMACIÓN CON TODA PUNTUALIDAD. - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA PRESIDENTA: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA, LIC. OSCAR 
GABRIEL CAMPOS CAMPOS, QUIEN EXPRESA: ESTOY DE ACUERDO, 
SIMPLEMENTE ME PREOCUPA QUE NO NOS VAYAN A LLAMAR EL DÍA 
13 DE NOVIEMBRE, ENTONCES YO ESPERO QUE NO, DIGO YO 
PROPONGO QUE NO ESPEREMOS, QUE NOSOTROS COMO LO HAN 
VENIDO HACIENDO USTEDES, TRABAJANDO LAS PROPUESTAS 
TÉCNICAS LO CUAL LO VEO BIEN, SIN EMBARGO NOSOTROS NO 
HEMOS TENIDO CONOCIMIENTO DE ESO QUE USTEDES ESTÁN 
TRABAJANDO, NI SIQUIERA TUVIMOS CONOCIMIENTO QUE ES LO QUE 
CADA ÁREA ESTÁ TRABAJANDO, SI NO YA VAMOS A CONOCER EL 
TRABAJO FINAL, Y PUDIERAN HABERSE INCLUIDO PROPUESTAS DE 
LOS PARTIDOS POLÍTICOS, ES ÚNICAMENTE, YO DIGO, NO ESPERAR, 
MEJOR ESTAR PREPARADOS Y VER POR DONDE VAMOS A ENTRAR, 
SERÍA CUANTO GRACIAS, Y OJALA QUE LA INVITACIÓN NO NOS LA 
HAGAN LLEGAR EL DÍA 29 DE MAYO, GRACIAS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
LA CONSEJERA PRESIDENTA: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, 
LIC. JOSÉ CORONA REDONDO, QUIEN EXPRESA: BUENO REALMENTE 
LO QUE EXISTE, MÁS QUE UNA INQUIETUD ES UN PREJUICIO, EN 
RAZÓN DE ESTA DEMORA DE PARTE DE LOS SEÑORES DIPUTADOS, 
DE QUE A ESTAS ALTURAS YA DEBERÍAN DE HABER LANZANDO CON 
RESPONSABILIDAD UNA CONVOCATORIA A TODA LA SOCIEDAD, A LOS 
UNIVERSITARIOS, A LOS COLEGIOS DE ABOGADOS, A LOS 
INTERESADOS EN LA CUESTIÓN ELECTORAL, CON EL OBJETO DE QUE 
SE HAGA UN CONSENSO CON MAYOR CLARIDAD DEMOCRÁTICA, 
PARA QUE SE DÉ UNA REFORMA ELECTORAL DEL ESTADO DE 
ZACATECAS PLENA, Y QUE SEA CON TODA OPORTUNIDAD, REITERO, 
PARA MÍ QUE ES UN PREJUICIO, PORQUE, ¿EN QUE SE BASA EL 
PREJUICIO?, EN QUE LOS SEÑORES DIPUTADOS EN SU TRABAJO QUE 
ESTAMOS CONOCIENDO Y QUE TRASCIENDE A TRAVÉS DE LOS 
MEDIOS, HAY UNA EXTREMA LENTITUD EN TODAS SUS ACCIONES, 
POR CONSECUENCIA, NO QUISIÉRAMOS QUE SE FUERAN A DORMIR 
LOS SEÑORES DIPUTADOS Y QUE NOS ESTUVIERAN TOCANDO LA 
CAMPANA COMO DICE EL COMPAÑERO, ALLÁ POR EL MES DE 
NOVIEMBRE, NECESITAMOS QUE DE ALGUNA FORMA, DE AQUÍ SALGA 
UN EXTRAÑAMIENTO A LOS SEÑORES DIPUTADOS, PARA QUE SE DEN 
A LA TAREA DE ELABORAR YA SU CONVOCATORIA, PARA QUE SE 
INCREMENTEN TODA LA SOCIEDAD, Y QUE SEA PRECISAMENTE EL 
INSTITUTO UNA VEZ MÁS EL QUE TENGA QUE HACER ESTE TIPO DE 
LLAMADAS, PORQUE SOMOS DIRECTAMENTE INTERESADOS COMO 
ACTORES POLÍTICOS Y COMO ACTORES QUE SEREMOS 
INDUDABLEMENTE DEL PROCESO ELECTORAL QUE SE AVECINA EN EL 
2010, ES CUANTO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA PRESIDENTA: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, LIC. GERARDO 
LORENZO ACOSTA GAYTÁN, QUIEN EXPRESA: GRACIAS, NADA MÁS 
PARA HACER UNA PREGUNTA EN EL SENTIDO DEL TRABAJO QUE SE 
ESTÁ REALIZANDO POR PARTE DEL INSTITUTO, YA MANIFESTARON 
QUE ES UNA CUESTIÓN ESTRICTAMENTE TÉCNICA, PERO ME 
GUSTARÍA SABER SI SE ESTÁ TRABAJANDO, ¿SI ES LA ADECUACIÓN O 
UNA REFORMA QUE AVANCE UN POCO MÁS DE LO QUE ES LA SIMPLE 
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ADECUACIÓN? QUE ES LO QUE OBLIGA LA REFORMA 
CONSTITUCIONAL. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA PRESIDENTA: NO LICENCIADO, LO QUE SE ESTÁ 
TRABAJANDO ES EN UNA REVISIÓN ESTRICTAMENTE TÉCNICA, DE 
CUÁLES SON LAS DISPOSICIONES DE LA LEY ELECTORAL QUE 
PUDIERAN MEJORARSE EN SU REDACCIÓN, A EFECTO DE DARNOS 
MÁS CLARIDAD EN LOS PROCESOS O LOS PROCEDIMIENTOS QUE 
REALIZAMOS AL INTERIOR DEL INSTITUTO, ES ÚNICAMENTE 
AQUELLAS DISPOSICIONES QUE PUDIERAN DARNOS MÁS ORDEN, 
CLARIDAD Y QUE NOS LLEVEN A MENOS CASOS DE INTERPRETACIÓN, 
EN ESE SENTIDO ESTAMOS TRABAJANDO SOBRE LO QUE HAY, SIN 
TOCAR LA CUESTIÓN DE LA REFORMA FEDERAL, ÚNICAMENTE 
PENSANDO PUES EN LA OPERATIVIDAD DEL PROPIO INSTITUTO Y DEL 
PROCESO ELECTORAL, EN ESE SENTIDO ES EL TRABAJO. - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA PRESIDENTA: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, LIC. GERARDO 
LORENZO ACOSTA GAYTÁN, QUIEN EXPRESA: ENTONCES ESTAMOS 
HABLANDO DE, ¿NO ES ESTRICTAMENTE LA ADECUACIÓN A LA 
REFORMA FEDERAL?. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
LA CONSEJERA PRESIDENTA: NO, LICENCIADO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA PRESIDENTA: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO, LIC. MIGUEL JAQUEZ 
SALAZAR; QUIEN EXPRESA: BUENO, EL PARTIDO DEL TRABAJO 
JUNTO CON SUS LEGISLADORES, HEMOS HECHO INCLUSO DEBO 
DECIR, QUE LA PROPUESTA LEGISLATIVA YA INICIÓ EL 21 DE ABRIL, 
TIENE UNA RUTA CRONOLÓGICA PARA ESE EFECTO, EN TODO CASO 
HACE FALTA LA COORDINACIÓN DE LOS REPRESENTANTES CON LOS 
LEGISLADORES, NADA MENOS NOS ENSEÑARON AHÍ MAS O MENOS 
COMO ESTÁ LA AGENDA, Y ELLOS VENTILAN, SI NO ME EQUIVOCO 
AHORITA, CINCO O CUATRO PUNTOS IMPORTANTES, UNO, LA 
REFORMA CONSTITUCIONAL, OTRO, LA REFORMA A LA LEY 
ELECTORAL, OTRO A LA LEY ORGÁNICA DEL INSTITUTO ELECTORAL 
DEL ESTADO DE ZACATECAS, Y OTRO A LA LEY DEL SISTEMA DE 
MEDIOS DE IMPUGNACIÓN, Y NOS DIERON TAMBIÉN ALGUNOS 
PUNTOS NODALES QUE SON ALREDEDOR DE 25 PUNTOS, ENTRE 
ESOS SE ENCUENTRA PRECISAMENTE LA PROPUESTA QUE SE PUEDE 
HACER EN TORNO A LA LEY ORGÁNICA DEL INSTITUTO ELECTORAL 
DEL ESTADO DE ZACATECAS, Y TENGO ENTENDIDO POR LA RELACIÓN 
QUE TENEMOS AHÍ CON NUESTROS DIPUTADOS, DE QUE EL DÍA 7 DE 
MAYO ELLOS INICIAN ESTE PROCESO, Y TAMBIÉN EN ESE SENTIDO 
TIENEN ESA RUTA QUE LA VAN DISTRIBUIR A DIFERENTES LUGARES, 
EN TODO CASO, PUES SÍ HACE FALTA QUE NOS COORDINEMOS CON 
NUESTROS LEGISLADORES PARA TAL EFECTO, Y EL PARTIDO DEL 
TRABAJO YA ESTÁ PREPARANDO PRECISAMENTE SU PROPUESTA 
LEGISLATIVA EN ESE SENTIDO, PERO YA LO HAY, AUNQUE TIENEN AHÍ 
LO SUYO, PERO YA LO HAY. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
LA CONSEJERA PRESIDENTA: CONCEDE LA PALABRA A LA 
REPRESENTANTE DE CONVERGENCIA, LIC. MARÍA DE LA LUZ 
DOMÍNGUEZ CAMPOS, QUIEN EXPRESA: CON SU PERMISO SEÑORA 
PRESIDENTA, CONSEJEROS ELECTORALES, SE HA COMENTADO QUE 
HAY UN TRABAJO SOBRE LA CUESTIÓN TÉCNICA, QUISIERA 
SOLICITAR QUE SE NOS INFORME QUE AVANCE TIENE, Y EN QUE 
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FECHA YA DE MANERA UN POCO MÁS CONCRETA SE NOS PUEDA 
HACER LLEGAR A LOS REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS, EN QUE 
CONSISTEN ESAS ADECUACIONES, ESAS REFORMAS, ESAS 
ADICIONES AL CUERPO NORMATIVO QUE ESTÁ REGULANDO EN 
MATERIA ELECTORAL EN EL ESTADO, PORQUE BUENO, CREO QUE 
ESA ES A FINAL DE CUENTAS LA PREOCUPACIÓN POR PARTE DE LOS 
REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS, POR LO MENOS DE MI PARTE Y 
DE MI PARTIDO CONVERGENCIA, DE CONOCER CON EXACTITUD, QUE 
ES LO QUE SE ESTÁ PROPONIENDO EN LA CUESTIÓN TÉCNICA, AL 
MARGEN POR SUPUESTO DE LO QUE SE VA A PROPONER EN LA 
CÁMARA DE DIPUTADOS QUE ES LA DEMÁS REFORMA ELECTORAL, 
ENTONCES PREGUNTAR CONCRETAMENTE, ¿QUE AVANCE TIENEN?, 
Y ¿EN QUE FECHA ESTARÍAN EN CONDICIONES DE HACERNOS 
LLEGAR LAS PROPUESTAS QUE USTEDES YA HAN ESTADO 
TRABAJANDO CON LAS DIFERENTES DIRECCIONES?. - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA PRESIDENTA: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, LIC. EDGAR LÓPEZ PÉREZ, QUIEN 
EXPRESA: GRACIAS PRESIDENTA, YO QUISIERA DESTACAR UNA 
CUESTIÓN, SOBRE TODO UN TRABAJO DEL INSTITUTO ELECTORAL, 
QUE REALIZA UNA VEZ QUE SE TERMINA CADA PROCESO 
ELECTORAL, Y SI MAL NO RECUERDO, QUE SE HACE DESDE EL 
PROCESO 1998, 2001, 2004, Y ESTE 2007 NO ES LA EXCEPCIÓN, CADA 
UNA DE LAS ÁREAS Y YO CREO QUE TAMBIÉN EN LO INDIVIDUAL CADA 
PARTIDO POLÍTICO HACE UN ANÁLISIS CONCIENZUDO SOBRE LOS 
ERRORES QUE PUEDE CONTENER LA NORMATIVIDAD ELECTORAL, EL 
INSTITUTO ELECTORAL DE ZACATECAS EN CADA TÉRMINO DE UN 
PROCESO ELECTORAL HACE UN ANÁLISIS DEL PROCEDIMIENTO 
CONTEMPLADO EN LA LEGISLACIÓN ELECTORAL, DEFINITIVAMENTE 
TIENE QUE ESTAR PREPARADO DE IDENTIFICAR FOCOS ROJOS QUE 
DIFICULTA EL PROCEDIMIENTO PARA REALIZAR LAS ATRIBUCIONES 
DEL INSTITUTO ELECTORAL, NO OLVIDEMOS QUE LA LEGISLACIÓN 
ELECTORAL VIGENTE DATA DE 2003, YA TUVO APLICACIÓN EN EL 
2004, SIN EMBARGO, EL ANÁLISIS QUE SE HIZO DE 2004 YO CREO 
QUE, SOBRE TODO ES UNA CONFIRMACIÓN PARA ESTE 2007, ES 
SOLAMENTE UNA IDENTIFICACIÓN, NO SE HAN HECHO 
ADECUACIONES, NO SE HAN HECHO YA REFORMAS 
DEFINITIVAMENTE, SE HA HECHO IDENTIFICACIÓN DE ARTÍCULOS 
QUE SOBRE TODO CONSTITUYEN FOCOS ROJOS DENTRO DE LOS 
PROCEDIMIENTOS PARA EJERCER LAS ATRIBUCIONES PRINCIPALES 
DEL INSTITUTO ELECTORAL, SE HA HECHO EN CADA PROCESO 
ELECTORAL, NO SE HAN HECHO REFORMAS, NO SE HAN HECHO 
ADECUACIONES, NO SE HAN HECHO INICIATIVAS, SOLAMENTE SE HAN 
IDENTIFICADO, CADA UNA DE LAS DIRECCIONES SIEMPRE LO HACEN 
EN CADA PROCESO ELECTORAL, POR OTRO LADO YO QUISIERA 
DESTACAR ALGUNA DE LAS REUNIONES, ALGUNAS DE LAS SESIONES 
PÚBLICAS DE ESTE CONSEJO GENERAL, A TRAVÉS DE LA CUAL SE 
CUESTIONÓ ALGUNA INICIATIVA O INICIO DE TRABAJOS POR PARTE 
DE ESTE ÓRGANO ELECTORAL, PARA EFECTO DE IRSE ANTICIPANDO 
UN POCO AL LLAMADO DE LOS LEGISLADORES, AÚN CUANDO YA 
HABÍA HABIDO UN ACERCAMIENTO, HUBO ALGO DE 
CUESTIONAMIENTO, AHORA VEO QUE POR PARTE DEL 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA, DICE QUE SE TIENEN 
QUE HACER ESOS TRABAJOS, EN SU MOMENTO LOS CUESTIONÓ, 
PERO YO QUIERO RECORDAR ESO, QUIERO DESTACAR ESA REUNIÓN, 
YO CREO QUE NOS PUDIÉRAMOS ESPERAR AL LLAMADO, PERO 
TAMBIÉN SE PUDIERA HACER GESTIÓN POR PARTE DE LOS MISMOS 
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REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS ACREDITADOS ANTE 
ESTE CONSEJO GENERAL, PARA QUE A TRAVÉS DE LOS MISMOS, SE 
HAGA, BUENO VALGA LA CUESTIÓN, QUE SE HAGA EL EMPUJE, SE 
HAGA LA GESTIÓN ANTE SUS MISMOS COMPAÑEROS MILITANTES O 
INTEGRANTES DE LOS MISMOS PARTIDOS POLÍTICOS, DE LOS 
DIPUTADOS, PARA QUE SURJA EL LLAMADO DE AQUEL LADO, A 
EFECTO DE QUE SE CUENTE CON LA EXPERIENCIA DE LOS 
PROCESOS ELECTORALES DEL INSTITUTO ELECTORAL, ES CUANTO. - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA PRESIDENTA: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA, LIC. OSCAR 
GABRIEL CAMPOS CAMPOS, QUIEN EXPRESA: GRACIAS, 
ÚNICAMENTE PARA PRECISAR AL CONSEJERO ELECTORAL QUE ME 
ANTECEDIÓ EN EL USO DE LA VOZ, QUE EL CUESTIONAMIENTO QUE 
SE HIZO POR PARTE DE MI PARTIDO EN AQUELLA OCASIÓN, FUE DE 
QUE SE ESTUVIERAN HACIENDO TRABAJOS Y NO FUÉRAMOS 
INVITADOS COMO PARTIDO, PORQUE COMO BIEN SE SABE TAMBIÉN, 
MI PARTIDO NO TIENE REPRESENTACIÓN EN EL CONGRESO DEL 
ESTADO, SIN EMBARGO LAS LEYES QUE SE REFORMEN Y SE 
APLIQUEN, SI LE VAN A CAUSAR APLICACIÓN, ENTONCES POR ESO SI 
TENEMOS INTERÉS EN SABER ¿SI VAMOS A PARTICIPAR COMO 
INSTITUTO?, ¿EN QUE VAMOS A PARTICIPAR?, Y SI NO, PUES 
NOSOTROS POR NUESTRO LADO HACER UN LLAMADO AL CONGRESO 
A QUE SE NOS INCLUYA A TRABAJAR EN LAS POSIBLES REFORMAS, 
PORQUE COMO TAMBIÉN AQUÍ SE DICE, EL INSTITUTO ESTÁ 
TRABAJANDO EN ADECUACIONES EN GENERAL, NO FORZOSAMENTE 
LAS QUE LE OBLIGA LA CONSTITUCIÓN, ENTONCES A NOSOTROS SÍ 
NOS INTERESA ESTAR AL TANTO Y PARTICIPAR, YA SEA POR MEDIO 
DEL INSTITUTO, POR MEDIO DEL CONGRESO, A EFECTO DE HACER 
PROPUESTAS QUE BENEFICIEN Y MEJOREN LA NORMATIVIDAD 
ELECTORAL DE ESTE ESTADO, SERÍA CUANTO GRACIAS. - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA PRESIDENTA: GRACIAS SEÑOR REPRESENTANTE, Y 
YO COMENTARÍA EN RELACIÓN A LO QUE SE HA DICHO, QUE 
ESTAMOS EN EL TRABAJO PRECISAMENTE DE LA IDENTIFICACIÓN DE 
ESOS FOCOS ROJOS COMO LES HA LLAMADO EL CONSEJERO LÓPEZ 
PÉREZ, Y ESTAMOS POR CONCLUIR EL TRABAJO EN LAS 
DIRECCIONES, LE COMENTARÍA QUE PUDIÉRAMOS CONVOCARNOS A 
REUNIÓN, SEGURAMENTE DURANTE ESTE MES DE MAYO QUE 
COMIENZA, A EFECTO DE QUE USTEDES VEAN EL TRABAJO QUE SE 
ESTÁ REALIZANDO, Y DESDE LUEGO CON TODO EL ÁNIMO DE QUE 
JUNTOS ENCONTREMOS LA MEJOR SOLUCIÓN PARA ESTOS FOCOS 
ROJOS, Y EN SU MOMENTO A TRAVÉS DE LOS PROPIOS PARTIDOS 
POLÍTICOS QUE USTEDES REPRESENTAN, PUDIÉRAMOS HACER 
LLEGAR NUESTRAS INQUIETUDES A LOS SEÑORES DIPUTADOS, QUE 
SERÍA UNA INQUIETUD DE REFORMA TÉCNICA EXCLUSIVAMENTE. - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA PRESIDENTA: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, 
ING. GILBERTO DEL REAL RUEDAS, QUIEN EXPRESA: GRACIAS 
BUENAS TARDES A TODOS Y A TODAS, YO QUISIERA COMENTAR, QUE 
AUNQUE EL TIEMPO TODAVÍA PARECE PROLONGADO, EL PERIODO DE 
SESIONES ACTUAL DE LA CÁMARA, YA SE VA A CERRAR, Y 
REINICIARÍAN EN SEPTIEMBRE, ES EL PERIODO QUE SE INICIA CON EL 
INFORME, Y ESE PERIODO QUE INICIA EN SEPTIEMBRE TIENE POR LO 
REGULAR, POR LA ENORME CARGA DEL PAQUETE ECONÓMICO, QUE 
ES LO QUE SIEMPRE TRAE A LA CÁMARA MUY OCUPADA EN ESOS 



 11

DÍAS, ENTONCES YO CREO QUE AHORA SÍ YA HA LUGAR A LA 
PREOCUPACIÓN, CREO QUE, QUE NO HAYA CUANDO MENOS UNA 
AGENDA DE DISCUSIÓN QUE HAYA SIDO COMPARTIDA POR LA 
CÁMARA CON LOS PARTIDOS, CON EL INSTITUTO, CON EL TRIBUNAL, 
CON LA BARRA DE ABOGADOS, CON INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN 
SUPERIOR, EN FIN, CON ORGANIZACIONES DIVERSAS, CREO QUE 
AHORITA YA SI DEBIERA DE SIGNIFICARNOS PREOCUPACIÓN 
BASTANTE SERIA, PORQUE DE LO QUE ESTAMOS HABLANDO ES DE 
QUE ESTA REFORMA EN PARTICULAR VA A REQUERIR LA 
PARTICIPACIÓN DE MUCHOS ACTORES, PARA REQUERIR QUE HAYA 
VERDADERO DIÁLOGO DE LA SOCIEDAD ZACATECANA, NO SOLO 
PARA ADECUAR LO QUE ARROJÓ LA REFORMA FEDERAL, SINO 
AVANZAR, YO CREO QUE BASTANTE MÁS A FONDO, ZACATECAS 
PUEDE HACERLO PORQUE YA EXPERIMENTÓ ALGUNAS DE LAS 
COSAS QUE EN LA FEDERAL SON LA PRIMERA EDICIÓN ALLÁ, PERO 
NOSOTROS YA LAS CONOCEMOS, Y ENTONCES HABRÍA POSIBILIDAD 
DE QUE ZACATECAS CONTINUARA SIENDO UN ESTADO PIONERO EN 
ESTAS COSAS, Y POR SUPUESTO, SI LA CÁMARA CONVOCA A UN 
DEBATE SUFICIENTE, AMPLIO, ENTONCES EL PROCESO LEGISLATIVO 
SIN DUDA SE PUDIERA FACILITAR, TODA VEZ QUE SE LLEGARÍA CON 
ACUERDOS RELATIVAMENTE CONSENSADOS, YO CREO QUE NO ESTÁ 
DEMÁS SOLICITAR COMO INSTITUTO, QUE EL INSTITUTO SOLICITE LA 
AGENDA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, QUE SE COMUNIQUE 
TAMBIÉN, ESO LO PODEMOS HACER DIRECTAMENTE LOS 
REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS CON NUESTROS PARTIDOS, 
PARA QUE ESTO LO COMENCEMOS A ASUMIR COMO LO QUE ES, ES 
UNA RESPONSABILIDAD COMPARTIDA, ES UN ASUNTO EN LO QUE 
NECESITAMOS REGLAS QUE DEJEN A LOS COMPETIDORES EN 
IGUALDAD DE CIRCUNSTANCIAS, ESTA REFORMA POR FORTUNA 
TIENE LAS CARACTERÍSTICAS QUE HACEN QUE VAYA A NORMAR 
PROCESOS BASTANTE PAREJOS, EN EL QUE NO HAY DEFINICIÓN DE 
ANTEMANO, COMO OCURRÍA HACE YA POR FORTUNA MUCHO 
TIEMPO, Y ENTONCES CREO TODOS Y TODAS VAMOS A ESTAR 
INTERESADOS EN QUE LAS REGLAS SEAN EFECTIVAMENTE 
IMPARCIALES, Y PARA QUE ESO SUCEDA, SE REQUIERE UN DEBATE 
PROFUNDO, MUY PARTICIPATIVO, POR SUPUESTO LO TIENE QUE 
ENCABEZAR LA CÁMARA DE DIPUTADOS, PERO AHÍ TENEMOS QUE 
CONCURRIR TODOS, CREO ENTONCES PODEMOS LOS 
REPRESENTANTES ASUMIR LA TAREA DE MOVILIZAR LA OPINIÓN DE 
NUESTROS RESPECTIVOS PARTIDOS HACIA LA CÁMARA, EL 
INSTITUTO PUEDE PERFECTAMENTE COMUNICARSE CON LA CÁMARA 
PARA EN PLAN YA PERENTORIO, SOLICITAR LA AGENDA DE 
ACTIVIDADES QUE SE VAN A DESARROLLAR, LOS DIFERENTES 
FOROS, DIFERENTES EVENTOS DE CONSULTA QUE SE VAYAN A 
DESARROLLAR, PARA QUE JUNTO CON LA PARTE TÉCNICA, PUES 
TODO FORME UN SOLO GRAN PAQUETE, EN EL QUE OJALÁ VAYAMOS 
CON EL MAYOR CONSENSO POSIBLE, EL TIEMPO NO VA A ESPERAR, 
EL 14 DE NOVIEMBRE NO SE VA A TARDAR MÁS DE LO QUE SE TIENE 
QUE TARDAR, Y LOS TIEMPOS DE LA CÁMARA SÍ SON DIFÍCILES EN 
ESE SEGUNDO PERIODO COMO PARA SUPONER QUE SI NO SE 
DESAHOGAN LOS FOROS Y DEMÁS EVENTOS EN ESTE PERIODO DE 
RECESO, VAYA A HABER TIEMPO DE SEPTIEMBRE A NOVIEMBRE PARA 
QUE SALGAN LAS COSAS COMO TODOS Y TODAS CREO ESPERAMOS, 
GRACIAS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA PRESIDENTA: GRACIAS SEÑOR REPRESENTANTE, SI 
NO HAY ALGUNA OTRA INTERVENCIÓN, LE PEDIRÍA AL SEÑOR 



 12

SECRETARIO QUE CONTINÚE CON EL DESARROLLO DE LA SESIÓN. - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: PARA INFORMARLE QUE EL ORDEN DEL 
DÍA HA SIDO DEBIDAMENTE AGOTADO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
LA CONSEJERA PRESIDENTA: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, NO 
HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR, Y SIENDO LAS 12 HORAS CON 
40 MINUTOS DEL DÍA 29 DE ABRIL DE 2008 SE LEVANTA LA SESIÓN, 
AGRADECEMOS SU ASISTENCIA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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